

1. Schach-Orientierungslauf in Klagenfurt



Nach einem spannenden Start mit dem allerersten österreichischen Schach-OL in Wien im Juni 2023, fand nun am Freitag, den 29. September 2023 nachmittags ein Schach-OL in Klagenfurt, diesmal in Zusammenarbeit mit dem OL-Verein SU Klagenfurt statt. Der Europapark in Klagenfurt mit den neuen Riesenschachanlagen bot hierfür das perfekte Ambiente. An diesem Ort finden generell nicht nur viele Schachtrainings, sondern auch Orientierungslauftrainings statt.

Die Teilnehmerzahl konnte im Vergleich zu Wien noch einmal deutlich gesteigert werden. Dies lag vor allem daran, dass besonders viele Orientierungsläufer aus dem veranstaltenden OL-Verein SU Klagenfurt, als auch Schachspieler aus Klagenfurt teilnahmen. Trotz des gleichzeitigen Angebotes von klassischen OL und Schach-OL, wählten nur 13 TeilnehmerInnen den klassischen OL. Alle anderen 35 TeilnehmerInnen wagten sich voller Neugier an die neue Sportart Schach-OL heran. Die Begeisterung war sehr groß!

Wiederum zeigte sich, dass die Wahl von Matt in 1 Aufgaben mit 3 Antwortmöglichkeiten zum Ankreuzen eine hervorragende Methode ist Schach in den OL einzubinden. Auf diese Weise konnten Schachneulinge gut mitmachen.

Es gab 2 Strecken zur Auswahl: Kurz (1,6 km mit 10 Posten + Schachaufgaben) und Lang (2,2 km mit 16 Posten + Schachaufgaben). Bei der kurzen Strecke mussten mind. 2

Schachaufgaben richtig gelöst werden, um in die Wertung zu gelangen. Bei der langen Strecke waren es 5 Schachaufgaben. Für jede falsch gelöste Schachaufgabe gab es 2 Strafminuten. Dieses System hat sich auch weiterhin sehr bewährt.



Sehr erfreulich war die hohe Teilnehmerzahl von Kindern: von insgesamt 48 TeilnehmerInnen waren 28 unter 18 Jahren. Für alle teilnehmenden Kinder gab es dank des großzügigen Sponsors Andreas Söllei nette Sachpreise. Ein großes Dankeschön gilt ebenso dem Sponsor CSA (Chess Sports Association), die verschiedenste Sportarten mit Schach verknüpft.



